

POR TELEFONO

(De nuestro Corresponsal Sr. Sánchez Ortiz.)

Madrid 12 9 (m).

Sesión del Congreso.

Al final de la sesión del Congreso está en el uso de la palabra el exministro de Hacienda, Sr. Alba.

Dice que no puede exculparse a un Gobierno que tanto ha tronado contra las concupisencias y el neopacismo, habiendo insurrido en todas ellas.

El Gobierno representa la doble novedad defictiva de facultar a los delegados para sustituir alcaldes y la inique y criminal novedad, de haber derribado y manchado cuanto había de simeñidad y pureza en el régimen electoral.

Significáis la privanza de la inercia y cualquier cosa menos un Gobierno que responde a la sonianza del país y de la opinión, daquélo que constituyera vuestra propaganda.

Entiende que debe recaer una sanción para que el país no pierda toda la esperanza.

En este sentido se dirige a los conservadores, como partido constitucional y democrático en el alto sentido de la palabra, para que persistiendo en su apoyo al Gobierno, no permita ciertos vicios y delitos electorales.

Termina diciendo al ministro de la Gobernación que carece de las condiciones indispensables para sentarse en el banco azul, que son la modestía y la templanza. (Aplausos en las minorías).

En nombre de los regionalistas interviene Rahola.

Protesta contra los abusos llevados a cabo por los delegados.

Sánchez Guerra dice que los conservadores solo responden de su política y de sus votos.

El ministro de la Gobernación declara que Alba siempre procura producirse con corrección y cortesía.

Niega que se haya destituido a ningún alcalde y lee la Memoria hecha por el gobernador civil de León dieiendo que para Azañate se nombraron siete delegados.

Interrumpiéle Pedregal manifestando que se debe aprobar la memoria de Azañate al debate.

Sigue Goicoechea defendiendo su gestión en las últimas elecciones y ataca a Alba, diciéndole que el causó la actual situación por el navajazo que asesistió al Gabinete nacional. (Rumores).

Rectifica Alba, diciéndole al ministro de la Gobernación que sin seguirle por los peligrosos campos de la insolencia le dirá lo que ha hecho S. S. utilizando los papeles que dejó a su sucesor, Sr. Ruiz Jiménez, en aquel departamento ministerial, siendo esta la primera vez que ha hecho en España un ministro de la Gobernación.

Solo han podido llegar a su mano algunos papeles apoderándose de lo que no es suyo.

Respecto al navajazo contra el Gabinete nacional ya fué juzgada aquella crisis ampliamente por la Cámara.

No desiste de los sistemas de aquel Gobierno y me marché.

No quiero eres que S. S. sea un irasundo y no necesito para librarme de S. S. que es un inconsciente, ni tizona ni navaja: me basta con un abanico.

Leroux deseaba, que si el ministro desfigurase los hechos y observó que el ministro se desdice frecuentemente cuando le faltan argumentos.

Contesta Goicoechea, diciéndole que es un hecho que le han regalado el acta.

Leroux: En cambio a S. S. le han regalado la cátedra y una cartera.

Nominalmente se aprueba el acta de Illescas por ciento diez votos contra setenta y cuatro.

Aprobaban los dictámenes de Casquier, Fraga, Villalón de Campos, Riaño, Durango, Segorbe y Puentedueve.

Seguidamente se aprueban varios dictámenes de incompatibilidades y se levanta la sesión.

SESION DEL SENADO

El señor Canella hace resaltar la urgencia en solucionar el problema hullero, que puede tener graves consecuencias en el orden económico, social y político, si no se aborda rápidamente una resolución.

El ministro de Abastecimientos hace el resumen del debate, reproduciendo los argumentos que exuso en la sesión de ayer, para afirmar que la mejor solución es trabajar para mejorar y abaratar el producto.

Rectifica Uria, y se suspende el debate levantándose la sesión.

Mitín a favor de Villalonga.

En el teatro A B C de esta Corte se celebró anoche un mitin a favor del obrero Villalonga estando atestado todo el local.

Lo presidió Rubio, presidente de la Casa del Pueblo y pronunciaron discursos Samblançat, representante de los socialistas federados y sindicalistas barceloneses, Oñez Hilalgo Enderiz y del Río.

Todos los discursos fueron fogosos, abogándose por la abolición de la pena de muerte.

Atribuyeron los atentados sociales de Barcelona a la policía.

El auditorio no cesó de aplaudir.

Se habían adoptado muchas precauciones para mantener el orden.

Asamblea agraria en Alcázar.

—Mejoría de Dato.

Anoche marchó el exministro señor Gasset a Alcázar de San Juan, para asistir a la asamblea agraria que se celebrará en dicha ciudad.

—El jefe del partido conservador, señor Dato, ha mejorado bastante el enframiento que padece.

Reaparece la gripe.-Incendio en una iglesia.

En el pueblo de Barruelo (Palencia), se han presentado muchos casos de epidemia gripe, registrándose varias defunciones.

La inspección provincial de Sanidad está dictando algunas medidas profilácticas.

—En Villada se ha declarado un imponente incendio en la iglesia de Santa María, causando daños considerables.

—También ha descargado una tormenta, produciendo enormes daños en las cosechas.

Tranquilidad en Puebla Larga.

—Procedente de Puebla Larga (Valencia), ha llegado el jefe de la benemérita, negando que los vecinos disparasen desde los balcones de sus casas, ni que la benemérita hubiera castigado a un anarquista.

Reina en Puebla Larga absoluta tranquilidad, habiéndose adoptado nuevas medidas para evitar la repetición de los sucesos.

Llegada del Rey-Doma Victoria, de paseo y en el teatro.

—A las siete y cuarenta y cinco llegó a Santander el Rey, acompañado del príncipe Raniero, el marqués de Viana y el general Fernández Silvestre.

Durante el trayecto hasta el palacio de la Magdalena, fue aclamadísimo por la muchedumbre, que ocupaba las calles del tránsito.

En la estación esperabán la reina, los príncipes, infantes y las autoridades.

La reina Victoria y la marquesa de Talavera salieron de la Magdalena a pie, llegando al campo de sport, dirigiéndose desde allí, en automóvil, al Hipódromo.

Luego regresó a Palacio, recibiendo varias visitas.

El príncipe y los infantitos hicieron varias compras.

Por la noche asistieron los reyes al Teatro Pereda, donde se celebra una función a beneficio de la Prensa.

Al entrar en el coliseo, todos los espectadores, puestos en pie, aclamaron a los soberanos.

Huelga minera resuelta.-La huelga general en Cuba.

Ha quedado solucionada la huelga de mineros de Lousane, Ayuntamiento de Noya, (La Coruña).

—Procedente de Cuba, ha llegado el transatlántico francés «Venezuela».

Refieren los tripulantes que después de las energéticas medidas que tomó el Gobierno cubano, quedó solucionada la huelga general.

Nombramiento de alcalde

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de Bilbao se verificó la segunda votación para el nombramiento de alcalde, volviendo a ser reelegido, con carácter interino, don Gabino Orbe.

Operación quirúrgica a un hermano marista.

Comunican de Sevilla que al hermano marista, Ramón Quirós, que resultó herido por el petardo que explotó el día de Viernes Santo en la puerta de la Catedral, se le ha vuelto a amputar la pierna por haberse presentado la gangrena.

Su estado es gravísimo.

Huelga agraria.

En el término municipal de Villa-nueva, (Córdoba) algunos obreros del campo se han negado a continuar trabajando en las faenas agrícolas.

DE BARCELONA

La Federación patronal, contestando a la fórmula en que pretenden los obreros se reconozca el Sindicato entre otras cosas totalmente impensadas, dice que la Federación no pierde el momento de hacer público su criterio favorable a la serena discusión y no niega el derecho a disertar la supresión del trabajo a desfajo en todos los oficios.

No puede aceptar que en casos de accidentes se pague el jornal integral.

Termina diciendo que de los obreros depende la solución amistosa y sobre ellos caerá la responsabilidad por el modo en que proceden.

El gobernador civil ha dirigido una circular a los alcaldes exigiendo el cumplimiento de las disposiciones relativas a las vacunaciones para evitar la epidemia variólica.

En la Capitanía General se facilitó una nota rectificando la noticia de que se detuviera a la familia del presunto autor de la agresión contra el patrono Campoy.

Se ha multado a los periódicos que la publicaron.

—Ha visitado al Capitán General el embajador inglés mister Hardinge, y al medio día marchó a Seo de Urgel, desde donde se dirigirá a Francia.

—La sentencia del Consejo de guerra contra Manuel Poey, acusado de los delitos de coacción y amenaza, y condenado a dos años, cuatro meses y un día de prisión, ha sido aplazada su ejecución.

—A disposición de la autoridad militar ha sido puesto Ramón López, encontrándose un revólver con cinco cápsulas.

—El patrono Campoy continúa mejorando.

La huelga de panaderos.

Continúa estacionaria la huelga de panaderos.

Los de Langreo han reanudado el trabajo, concediéndoles las peticiones que tenían formuladas.

Llegada del aviador Farbal.

—Próximamente a las ocho de la noche llegó ayer a Pamplona desde París el aviador Farbal, para tomar parte en las fiestas de aviación que se celebrarán mañana.

Pasó por enfermería de la ciudad, haciendo evoluciones precisas.

La multitud le ovacionó.

Practicó el rizo varias veces, lo mismo que otros ejercicios arriesgados.

Luego fué obsequiado con un luch.

Este aviador tomó parte en algunos combates aéreos contra los alemanes durante la guerra.

Están llegando muchos forasteros.

SÁBADO 12 (4)

ULTIMA HORA

Alcance telefónico

VARIAS NOTICIAS

Comunican de Bilbao, que en la causa por el atentado al ferrocarril, ocurrido durante los sucesos de agosto del año anterior, el fiscal pide 18 penas de muerte, cinco de cadena perpetua y 17 años de presidio para cada uno de los procesados.

—En el Ministerio de Hacienda se han recibido nuevas noticieras de la liquidación que se efectúa en el arranque de las contribuciones de Valencia habiéndose desembolsado otro nuevo desfalco de millón y medio de pesetas, ascendiendo a ocho, el total de los millones desaparecidos.

En breve se terminará la inspección y el juez especial ha procesado a otros varios recaudadores.

El alto Comisario en Murcia participa desde Tetuán que un núcleo de cabileños se internó en los adyacentes fronterizos con la pretensión de hacer una razzia del ganado que poseían los moros amigos de España.

De Tetuán salió una columna formada con tropas de las tres armas, la cual batalló al enemigo que sufrió muchas bajas en la retirada.

Por nuestra parte tuvimos herido grave, al teniente de infantería don Emilio Pérez del Hierro, muerto el sacerdote Jesús Villan y cinco soldados heridos leves, todos pertenecientes a las fuerzas regulares.

—El Jefe del Gobierno don Antonio Maura ha permanecido toda la mañana en la Presidencia y al reci-

bir a los periodistas les manifestó que el Consejo de anoche careció de importancia pues los ministros se dedicaron a distribuir los fondos del mes y cambiaron impresiones sobre los debates parlamentarios.

Dijo don Antonio, que el orden público no se había perturbado en ningún punto de España y que a primera hora de la mañana, le había visitado una comisión de obreros sin trabajo.

El presidente ofreció conferenciar con el ministro de Fomento señor Ossorio y Gallardo para estudiar la forma de darles colocación.

El Ministro de Hacienda señor La Cierva, exhibiendo datos comparativos de la recaudación obtenida por Derechos Reales, en el año anterior, ha dicho que en lo que va del presente año, han ingresado en el Tesoro público, veintiún millones de pesetas por dicho concepto.

También ha dicho don Juan, que obraba en su poder, una comunicación de los funcionarios de la Dirección general de la Deuda, aplaudiendo el interés del Ministro por qué se haga luz en el desarrollo del arribo de las contribuciones de Valencia, al objeto de que el país sea el vocero de la honorabilidad de los funcionarios públicos.

SÁNCHEZ ORTIZ

Imp. de Enrique Calamita.

SE VENDEN cuatro colchones de lana fina superior, en buenas condiciones.

Para tratar, San Andrés 42, principal.

ESTACIÓN DE AGRICULTURA 6º

ZAMORA

AVISO

En vista de la enfermedad contagiosa que sufre el ganado de cerda de la comarca, se suspende el servicio de sementales hasta nueva orden.

Zamora 10 de julio de 1919.

El Ingeniero Director,
MARCELINO DE ARANA
y FRANCO.

FIJENSE USTEDES BIEN

Tocino superior a 4,40 kile

CASA JULIO

Gran surtido en comestibles finos
vines, licores, quesos, mantecas y
embutidos.

2, SAN ANDRES, 2

Muy barato, casi de balde. Vaya usted al taller de carros Los Zamoranos, de César Frutes que v

